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讯（实习生杨轶凡）昨天是21世纪城市规划、管理与发展、

城市规划、环境规划暨柳州市总体规划研讨会的第二天。应

柳州市政府的邀请，多名与会的国内外专家对柳州市进行了

考察，并对柳州的城市规划提出了意见和建议。 联合国社会

经济事务部专家罗格、中国城市规划设计研究院深圳分院的

总顾问孙骅声教授来到柳钢，当听到柳钢将环保与职工利益

直接挂钩、如果环保指标不达标就扣工资和奖金这一措施时

，两位专家认为这是一个了不起的创举。孙教授表示以后到

全国各地考察时将会把柳钢的这一成功经验介绍给当地的厂

矿企业。获悉柳钢将于“十五规划”期间在环保方面投入5亿

元资金，两位专家表示赞赏。 罗格和孙骅声以及法国的格兰

德等专家下午又到柳州的阳和开发区和大龙潭公园进行考察

。阳和开发区占地75平方公里，将发展成为以汽车工业为主

的工业基地，目前已有许多涉及汽车零配件、化工和制药的

厂家企业准备进驻阳和开发区。对于阳和开发区的的规划，

大多数专家都予以了肯定，并且认为规划做得比较灵活，具

有一定的远见性。但同时，一些专家认为阳和开发区规划建

设的公共设施较少，规划图在不同区域的颜色区别标注上也

有问题。从1984年就开始参与深圳城市规划和全国多个城市

规划的孙骅声还说，将有污染的制药企业放在以汽车工业等

无污染企业为主的阳和开发区里不是很合适，国内有城市也

曾在开发区内建设制药厂，但最后都因为污染的原因将制药



厂搬离开发区。孙教授认为，这一经验教训很值得阳和开发

区和柳州市注意。1 100Test 下载频道开通，各类考试题目直

接下载。详细请访问 www.100test.com 


